

Ni mayo ni junio: Santander se matricula con julio para primera baja de tasas

Un retraso en el recorte de la tasa de interés de política monetaria desde el segundo hacia el tercer trimestre estimó el Banco Santander en su informe sobre el panorama económico mensual correspon-

diente a marzo.

Lo anterior, en el entendido que desde la última reunión para analizar el curso del tipo rector del Banco Central en enero -cuando ratificó la TPM en 11,25%- , la actividad real



Cristalchile
CRISTALERÍAS DE CHILE S. A.
Sociedad Anónima Abierta

Emisor de Valores de Oferta Pública

JUNTA ORDINARIA DE ACCIONISTAS

Por acuerdo del Directorio, cítase a los señores accionistas de Cristalerías de Chile S.A., a Junta Ordinaria de Accionistas para el día 11 de abril de 2023, a las 15:30 horas, en las oficinas de la Compañía ubicadas en José Luis Caro N° 501, Comuna de Padre Hurtado, la que se celebrará en forma exclusivamente presencial, a fin de conocer y pronunciarse sobre las materias que se indican:

1. Aprobación de la memoria, balance, estados financieros e informes de la Empresa de Auditoría Externa, correspondientes al ejercicio 2022.
2. Distribución de utilidades y determinación de la política de dividendos.
3. Elección del Directorio.
4. Determinación de la remuneración del Directorio para el año 2023, e informe de los gastos del Directorio correspondientes al ejercicio 2022.
5. Informe de actividades y gastos del Comité de Directores; y determinación de la remuneración y presupuesto de gastos del Comité de Directores.
6. Designación de la Empresa de Auditoría Externa.
7. Determinación del periódico en el cual deberán realizarse las publicaciones sociales.
8. Cuenta de la información prevista en el Título XVI de la ley de Sociedades Anónimas.
9. Designación de Clasificadoras de Riesgo.
10. Otras materias de interés social de competencia de la Junta Ordinaria de Accionistas.

PARTICIPACIÓN A LA JUNTA

Tendrán derecho a participar en la Junta y a ejercer en ella su derecho a voz y voto, los accionistas que figuren inscritos en el Registro respectivo a la medianoche del quinto día hábil anterior al día de su celebración, es decir, inscritos a la medianoche del día 3 de abril de 2023.

MEMORIA EJERCICIO 2022

Se informa que con fecha 28 de marzo de 2023 se ha puesto a disposición de los señores accionistas y del público en general en el sitio Internet de la Compañía, www.cristalchile.cl, la Memoria Anual de la Compañía correspondiente al ejercicio 2022.

PUBLICACIÓN DE ESTADOS FINANCIEROS

Se comunica a los señores accionistas que los Estados Financieros de la Compañía al 31 de diciembre de 2022 y el respectivo informe de la Empresa de Auditoría Externa, podrán verlos publicados en el sitio en Internet de la Compañía www.cristalchile.cl.

DIVIDENDO N°238 DEFINITIVO

El Directorio acordó proponer a la Junta la distribución de un Dividendo N°238, Definitivo, de \$5,7 por acción, con cargo a las utilidades del ejercicio finalizado el 31 de diciembre de 2022, que se pagaría el día 24 de abril de 2023 en favor de los accionistas que figuren inscritos en el Registro de Accionistas de la Compañía a la medianoche del día 18 de abril de 2023.

OBTENCIÓN DE DOCUMENTOS

Los señores accionistas podrán obtener copia de los documentos que fundamentan las materias sobre las cuales deberán pronunciarse en la Junta, a contar del 28 de marzo de 2023, en el sitio en Internet de la Compañía, www.cristalchile.cl. Entre tales documentos, se incluirán, la información sobre las proposiciones de empresas de auditoría externa a la Junta y sus respectivos fundamentos.

CALIFICACIÓN DE PODERES

La calificación de poderes, si procediere, se efectuará el mismo día de la Junta, media hora antes de la hora de inicio.

PRESIDENTE

GERENTE GENERAL

ha sorprendido al alza y el Índice de Precios al Consumidor (IPC) subyacente "ha estado algo por sobre lo esperado, en un contexto donde, además, las perspectivas inflacionarias globales han subido".

De cara a la próxima reunión -el 4 de abril-, el instituto emisor sólo contará con un dato más de actividad, el Imacec de febrero; mientras que el IPC de marzo, que será

relativamente alto por factores estacionales, no se conocerá para esa fecha.

Dado esto, la entidad considera que el consejo optará por mantener la TPM en su nivel actual.

Por lo demás, advierten que en el Informe de Política Monetaria (IPoM), que se conocerá el día 5, subirán las proyecciones de crecimiento e inflación para el año.

En el escenario más

probable Santander ve la primera flexibilización monetaria en la reunión de julio. Posteriormente, habría bajas sucesivas de magnitud relevante -entre 75 pb y 100 pb-, que llevarían la TPM hasta niveles de 7,75% a fines de año.

¿Qué podría cambiar el escenario? "Si se aprueba un nuevo retiro de fondos de pensiones y/o se agudizan las tensiones financieras internacionales".

Covid-19 explicó casi 15% de fallecimientos en 2020 y redujo esperanza de vida

un 14,8% de las 126.169 defunciones constatadas en 2020 se debió al Covid-19, según los datos definitivos del informe Estadísticas Vitales de ese año presentado ayer por el Ministerio de Salud y el Instituto Nacional de Estadística (INE).

Así, se convirtió en la principal causa de muerte en el país durante el primer año de la crisis sanitaria.

Los resultados del estudio también revelaron que la pandemia impactó más en la población masculina, ya que de las muertes por Covid-19 57,8% fueron hombres y 42,2%, mujeres.

Por edad, las defunciones fueron de mayor magnitud en el grupo de personas de entre 55 y 89 años, con el 81,3% del total, destacando los segmentos de 75 a 79 años (14,9%) y de 80 a 84 años (14%).

Otro impacto de la crisis sanitaria fue la reducción de la Esperanza de Vida al Nacer (EVN) de los chilenos. Se calcula que en el caso de los hombres, esta cayó en 1,5 años y de 0,9 años en el caso de las mujeres.

Del total de nacimientos, 16,5% fueron de una madre de origen extranjero: de

estas 22,6% son venezolanas y 19,1%, haitianas. Las regiones con mayor porcentaje de nacimiento de madres extranjeras fueron Tarapacá y Antofagasta, alcanzando 39,2% y 33,5% del total de nacimientos, respectivamente.

En tanto, la Tasa Global de Fecundidad



Ministra de Salud, Ximena Aguilera, junto a la directora nacional (s) del INE, Daniela Moraga.

-es decir, el número de hijos promedio que tendría una mujer durante su vida fértil- fue de 1,3 hijos, lo que está bajo el nivel de reemplazo generacional estimado de 2,1 hijos promedio por mujer.

La pandemia también impactó a los matrimonios. Se realizaron 37.647, siendo estos un 38,9% menos que en 2019 y un 37,6% que en 2010, siendo el valor más bajo observado desde 1939.